



Bundesministerium für Landesverteidigung

Das Bundesheer gebärdet sich Webauftritt wird barrierefrei mit Gebärdensprache

Pressegespräch Donnerstag, 14. Dezember 2006, 10:30 Uhr

Das Verteidigungsministerium ist das erste Ressort, das seine Homepage barrierefrei für gehörlose Userinnen und User gestaltet.

Die wichtigsten Informationen über das Österreichische Bundesheer werden ab sofort sowohl in Deutsch (Text) als auch in der seit 2005 in der Bundesverfassung anerkannten Österreichischen Gebärdensprache (Video) angeboten. Siehe www.bundesheer.at

Österreichs Bundesheer

Aktuell Streitkräfte Karriere Facts Publikationen Fotos Service

Aktuelle Informationen

- [Militär diplomatie und Hundebabies](#)
- [Dokumentation "Frauen beim Heer"](#)
- [Soldaten und Kinder backen Hilfe](#)
- [Neuer Kommandant der Luftraumüberwachung](#)

weitere aktuelle Informationen

Arbeitgeber Bundesheer

- [Ich werde Soldatin](#)
- [Ich werde Offizier](#)
- [Ich geh' ins Ausland](#)
- [Ich werde Unteroffizier](#)

Ihr persönlicher Einstieg

- [Ich werde Rekrut](#)
- [Ich bin Milizsoldat](#)
- [Ich bin Journalist](#)

Eigentümer und Herausgeber:
Bundesministerium für Landesverteidigung
Roßauer Lände 1, 1090 Wien
[Impressum](#) | [Kontakt](#)

Suchbegriff eingeben

Verteidigungsminister

Günther Platter zu der nun zweisprachigen und somit für gehörlose Österreicherinnen und Österreicher barrierefrei gestalteten Homepage: „Ich bin stolz, dass die Homepage des Bundesheeres ein Vorreiter beim Abbau von Hindernissen zu einer barrierefreieren Welt ist.“





Helene Jarmer, Präsidentin des Österreichischen Gehörlosenbundes, erklärt: „Natürlich können gehörlose Menschen sehen und daher deutschen Text wahrnehmen und lesen. Aber Deutsch ist nicht unsere Muttersprache. Für viele gehörlose Menschen ist es nur möglich, Inhalte voll zu erfassen, wenn sie in der Österreichischen Gebärdensprache (ÖGS) gebärdet werden.“

Deshalb gründete man das *Servicezentrum ÖGS.barrierefrei*, das die Gebärdensprachvideos für das BMLV erstellt hat: Ziel des Zentrums ist optimale Kommunikation zwischen hörenden und gehörlosen Menschen. Das Hauptziel ist es, wichtige Informationen auch in Gebärdensprache zugänglich zu machen und die Sensibilität für gehörlose Menschen zu steigern.

Die Internetredaktion des Bundesheeres und das *Servicezentrum ÖGS Barrierefrei* gestalten die zweisprachige Website www.bundesheer.at um sie barrierefreier zu machen. Dieses Projekt ist nicht abgeschlossen sondern wird ständig weiter entwickelt so der Leiter der Internetredaktion Major Alexander Lintenhofer.

